

Motion

16. September 2025

Motion der GRÜNEN Gemeinderatsfraktion

Erstunterzeichner: Heinz Flück



Beitritt zur BLUE COMMUNITY

Die Stadt Solothurn tritt der Selbstverpflichtungsorganisation BLUE COMMUNITY bei (<https://bluecommunity.ch/>), setzt sich damit für die Anerkennung des Wassers als Menschenrecht ein und macht dies in ihrem alltäglichen Handeln sichtbar.

Begründung:

Sauberes Wasser ist für alle Menschen lebenswichtig. Bis vor kurzer Zeit war dies bei uns – im Gegensatz zu Teilen des globalen Südens – einfach selbstverständlich. Das hat sich aber insbesondere mit den vielen immer mehr in der Umwelt und damit auch im Trinkwasser auftauchenden synthetischen Schadstoffen geändert.

In der Schweiz und in Europa werden zudem durch das massenhaft abgefüllte und über weite Strecken transportierte Trinkwasser unnötig viel Energie und Rohstoffe verbraucht und damit auch wieder Schadstoffe, die letztlich im Trinkwasser landen können, freigesetzt.

Das sichtbarste Zeichen ist das Verwenden von Leitungswasser anstelle von Flaschenwasser im eigenen Betrieb der Stadt.

Nachfolgend sind die vier Verpflichtungen in je einem Satz zusammengefasst:

- Wir anerkennen das Menschenrecht auf sauberes Wasser und sichere Sanitärversorgung.
- Wir setzen uns dafür ein, dass Wasserdienstleistungen in der öffentlichen Hand bleiben.
- Wir trinken Leitungswasser anstelle von Flaschenwasser.
- Wir unterstützen internationale Partnerschaften und Projekte für das Recht auf Wasser.

Unterschriften: